

Persona un mes . . . 1 Pto.
Provincia y resto
de España Trimestre 4
Extranjero " 7.50"
Número suelto
5 Céntimos

Ciudadanía

Anuncios, Lemtados

y esuelas
Precios convencionales

De los originales firma-
dos son responsables
sus autores

Diario republicano autonomista de avisos y noticias

AÑO I

OFICINAS: Rambla de la Libertad, 33.-GERONA

Viernes, 9 de Diciembre de 1910

Dirección Telegráfica:

CIUDADANÍA.-GERONA

Num. 109

Católicos, ó Liberales

Para «Catalanitat»

No pensábamos ocuparnos más de un tema que dejamos claramente expuesto en nuestra última alusión a *Catalanitat*, diciendo que la palabra *católico* tiene un valor esencialmente objetivo, mientras que la palabra *religioso* lo tiene esencialmente *subjetivo*. Hicimos esa distinción para evidenciar que no puede haber antagonismo entre las ideas simplemente religiosas y las republicanas; pero que no puede dejar de haberla, absoluta, entre lo que la palabra *católico* significa y lo que es la esencia de la palabra *republicano*.

Peró, como hay empeño por parte de la prensa conservadora, y hasta por periódicos que se dicen abiertamente liberales, en confundir deliberadamente esos extremos, creemos oportuno insistir sobre puntos de doctrina que ninguna persona instruida tiene derecho a ignorar.

El catolicismo, palabra objetiva, lo definen los teólogos diciendo que es «el completo y pleno reconocimiento de la autoridad fundada por Cristo en su Iglesia para todos los hombres y todos los tiempos, y la fe absoluta en todo lo que la Iglesia, fundada por Jesucristo, manda creer sin excepción y sin distinción, y sólo porque así lo cree y enseña la Iglesia. El catolicismo se aplica a todos los tiempos y lugares; enseña en todas partes y siempre la misma doctrina; posee y distribuye en todas partes los mismos medios de salud; tiene la misma organización en todas las latitudes y en todos los siglos, mientras que las Iglesias separadas de la católica, aunque cristianas, enseñan, según sus distintas denominaciones, y sus sistemas diferentes, ya tal error, ya tal otro, y se organizan de cien maneras distintas. El catolicismo es inmutable, es esencialmente la religión del porvenir, como de hecho es la del presente, y ha sido la del pasado. El catolicismo se ha elevado como religión universal sobre todas las religiones particulares y nacionales, sobre el carácter efímero de los siglos que pasan, del tiempo que cambia».

El liberalismo, según todos los tratadistas, es un sistema filosófico que reconoce los mismos derechos a todas las elucubraciones del espíritu, cualesquiera sean sus tendencias, por

más que sean erróneas, porque del error de hoy puede salir la verdad de mañana. El liberalismo es, pues, en su espíritu y en su letra, la negación más rotunda de la autoridad de la Iglesia, toda vez que instituye la razón completamente libre para oponer, si así le place, a los dogmas de la Iglesia los postulados de la razón.

Por ser eso el liberalismo, por ser esencialmente contrario, *antagónico*, a la doctrina de la Iglesia que tiene por dogma la infalibilidad, fue condenado en el *Syllabus*.

Ahora bien; si el católico no puede ser liberal—en esto tienen razón carlistas é integristas—, toda vez que el liberalismo, concediendo los mismos derechos a la verdad que al error, es atentatorio a las enseñanzas de la Iglesia que no admite más verdad que la que ella predica y de que es depositaria, es evidente que mucho menos podrá un católico ser republicano, pues que nadie concibe el régimen republicano más que a base del más amplio liberalismo. Republicano quiere decir soberanía emanada esencialmente del *pueblo*; decíamos nosotros y repetimos ahora; católico quiere decir soberanía emanada directamente de *Dios*.

Nuestro contradictor no se fijó en la fuerza del argumento y calificó ligeramente de sofisma una verdad que la lógica rigurosamente impone. ¿No se ha fijado el redactor de «Catalanitat» que aceptando uno de los dos principios expuestos se niega manifiestamente el otro y que, por lo tanto, resultan los términos antagónicos? ¿No vé que aceptando lo que es doctrina fundamental del catolicismo, es decir, que toda autoridad viene de Dios según dice San Pablo, niega rotundamente el principio mismo del liberalismo sobre el que descansa la idea misma de la República, y aceptando la doctrina liberal se niega el fundamento mismo del catolicismo, la autoridad de la Iglesia? ¿Son ó no, por su definición, términos antagónicos republicano y católico?

Peró republicano quiere decir más que eso; republicano quiere decir soldado de la Idea, cuya tradición, sacada de las fuentes purísimas del Renacimiento, de la Reforma y de la Revolución, afirmamos cuantos sabemos lo que significan las palabras por esta sola expresión: los Derechos del Hombre.

¿Va comprendiendo ahora nuestro contradictor el irreductible

antagonismo entre la concepción católica y la doctrina republicana? Observe que es doctrina de la Iglesia que el deber es anterior al derecho, por cuanto, al nacer, tenemos ya deberes para con Dios; fijese en la negación fundamental de esa afirmación por la doctrina republicana, y concluya en consecuencia.

Es una posición completamente falsa la que se deriva de aquella frase que fué un día famosa: católicos como nuestros mayores, y liberales como el siglo. El catolicismo no se aviene con las exigencias del siglo.

No se nos objete que, implantada la República, quedarían los católicos fuera de la ley. En una República sólo pueden hallarse fuera de la ley los que voluntariamente se pongan fuera, atentando contra las instituciones que la patria libremente se ha dado. En una República, la ley garantiza el derecho de todos a profesar la doctrina que mejor le plazca, y nadie, llámese católico ó mahometano, puede ser molestado por creencias que legitima la conciencia individual de cada uno. Ni se nos diga tampoco que los católicos de los Estados Unidos aceptan la República. La toleran; la aceptan como un mal menor, de la misma manera que acepta la Iglesia la libertad de cultos en los países en que no tiene arraigo; pero la rechazan en principio. La rechazan, porque la palabra República, como todas las palabras, tiene su significado, su filosofía: filosofía y significado racional, *subjetivo*, en lucha definitiva, en todas partes, contra el objetivismo católico. Por eso no admiten la República los verdaderos católicos que conocen la responsabilidad de sus actos.

Mirad por todas partes. Era ayer que Guillermo de Alemania se decía rey de derecho divino; en su auxilio llamaba a los benedictinos, a los capuchinos, a toda la Iglesia católica y al Papa; la voz del liberalismo alemán no se ha hecho esperar, y ha recordado al kaiser que el poder radica en el pueblo, y para darle mejor á entender se ha pronunciado en el Reichstag la palabra República. «Somos republicanos» han dicho por primera vez los socialistas alemanes.

En España la pureza de la doctrina católica la sostienen, como ya hemos dicho, integristas y carlistas; ningún cargo les hacemos, más bien aplaudimos su consecuencia. La doctrina liberal, fundamento de toda República, hay que buscarla en el

partido republicano solamente, en un partido racionalista. He ahí las dos fuerzas, cuya actuación ha de marcar necesariamente el fin de esta mixtificación vergonzosa: liberales que quieren ser católicos y viceversa.

Creemos haber expuesto nuestro pensamiento de una manera clara é irrefutable. Hemos presentado el catolicismo tal como es, sin intención de molestar á nadie. Nadie podrá decir que no hayamos expuesto la verdadera doctrina, la que se desprende de los mejores autores católicos.

Hemos expuesto también, á grandes rasgos, la doctrina liberal, fundamento de la República. Hemos patentizado que los sistemas se exclúan, no pudiendo jamás armonizarse. Mediten ahora los redactores de *Catalanitat*, y, si quieren ser republicanos, demuestren el movimiento andando.

CHANTECLER.

La miseria y la emigración

Lector: Si tienes un amigo y gusta partir con él de este problema del hambre nacional, cada vez más agudo y más endémico; si tu amigo es empleado, obrero, escritor ó artista; si no es político de fanda, ni concesionario del Estado, habrás obtenido siempre de él esta respuesta, como corolario ó resumen obligado del problema:

—Hay que irse á América.
Y si has recorrido los campos ó visitado las fábricas, habrás visto á los segadores y á los mecánicos dejar el azadón y la lima para huir de una tierra ingrata donde trabajan mucho y no comen. Si has cruzado á caballo ó en diligencia las comarcas andaluzas, habrás observado cómo te asaltan en los caminos los chiquillos y los perros, pidiéndote pan. Si has tenido curiosidad por saber cómo se nutre un campesino, lo habrás visto engullir unas migas de maíz por la mañana y un gazpacho sin aceite por la tarde. Y yo supongo que, á fuer de discreto lector desconocido, te habrás hecho cargo de que en este país no se puede vivir si no es á costa del trabajo ajeno.

El que describe estas líneas ha hecho recientemente un viaje por las Alpujarras. Cuando el tren—un tren sucio y desvencijado—atravesaba la provincia de Jaén, una estepa inculta, abandonada, desconsoladoramente yerta, se extendía ante la vista del viajero. Las tierras secas, grietadas, denotaban la imposibilidad de vivir de ellas y sobre ellas. De vez en cuando, un río de escaso caudal se despeñaba por los barrancos, sin saciar la sed de las tierras muertas. Sólo los lagartos y los cigarrones habían hallado modo de vivir allí, donde sólo había desolación y abandono. Si por

caso el viajero observa en el trayecto alguna con pretensiones de casa, no es una morada humana, sino una guarida para lagartos grandes, algo sin arquitectura y sin higiene, un montón de tierra y piedras que obliga á la imaginación á recordar edades primitivas.

Y así, durante horas y horas, corre el tren por el inmenso yermo, limitado á lo lejos por las cordilleras que acaban en el mar, sin descubrir más vestigios de vida humana que la de los empleados de la línea.

Ya cerca de Granada, unos hotelitos, rodeados de flores y de árboles frutales, denotan la existencia de hombres ricos, egoístamente gozadores de la vida. Para salir de Granada, si el viajero va hacia la costa, ha de aventurarse por una carretera de tercer orden, llena de baches y de peligrosos derrumbamientos, encajonado en una diligencia del tiempo de los Reyes Católicos. Y luego, ya en las Alpujarras, si ha conseguido llegar sano y salvo, vuelve á presentarse ante sus ojos el mismo espectáculo de abandono y miseria. Aquí ya no hay grandes planicies; pero las altas montañas, que es preciso atravesar á lomos de un buen mulo, están peladas, desprovistas de árboles.

Los viñedos, única riqueza del país, han sido muertos por la filoxera; allá en el fondo, al lado de los barrancos, se agrupan algunos pueblos que viven penosamente de la horticultura. Rubite, Fregente, Salobrefia y otros muchos misteriosos é ignorados caseríos, arrastran una vida atávica, imposible, de la que no se tiene idea más que viviendo unos días entre aquellas gentes, que mueren sin haber visto un ferrocarril.

Hasta ellos llegan, sin embargo, rumores lejanos, cartas y promesas de los que cruzaron el mar para ganar la vida. Y como están cerca de la costa, ellos también ligan el hato miserable y van en busca del buque emigrante con las modestas ilusiones de un trabajador de la tierra. Huyen de su país, donde viven muriendo, y se lanzan á la aventura desconsolada, seguros de que su condición no ha de empeorar.

Ellos trabajan en su rincón ignorado desde que las estrellas empiezan á palidecer hasta que la noche las trae de nuevo. Y cuando al cabo del año, á fuerza de esfuerzos y de privaciones, amontona en la era la pobre cosecha, se reúnen alrededor del fruto del Fisco, la Iglesia y el amo. «Esto para mí» —dice uno. «Mi parte» —reclama el otro. «Lo mío» —exige el tercero. Y cuando el infeliz laborador se queda sólo en la era y ve la parte exigua que le han dejado, considera que ha sembrado para todos menos para él, y entonces abandona el pueblo miserable que permite la horrible paradoja de que los ricos roben á los pobres, cuando lo natural lo lógico sería lo contrario.

Yo he visto por la costa mediterránea muchas de estas familias en caravana hacia Almería ó hacia Málaga, y los vericuetos y las trochas parecían un hormiguero humano. Todos iban en busca del barco, resignados y humildes, porque como han conocido siempre el mal, lo consideran fatal é irremediable, como un terremoto

to ó una epidemia. Yo me he cruzado con ellos en las montañas, y sabiéndolos hambrientos, he temido una agresión ó, cuando menos, un insulto; pero en lugar de esto, que sería lo humano, he recibido un saludo humilde y servil, porque estas desgraciadas gentes sienten un respeto imbécil por todo el que huele á señor.

Si ellos supieran que los que los condenan al hambre perpetua y la expatriación son los ricos y los que los gobiernan, quizás caerían sobre estas ciudades mantenedoras del lujo y de los que privilegios y no dejarían piedra sobre piedra. Pero ni siquiera nos queda el remedio de convencerles, porque esas gentes no saben leer. Por eso, para ser esclavos y enriquecer á otros, mas vale que se vayan.

J. RODRIGUEZ DE LA PEÑA.

CIUDADANÍA

Consejo de Administración

Reunido en sesión ordinaria, ha creído procedente modificar el anuncio inserto en los números 103 y 104 en forma de que se expidan al cobro los recibos de fuera de la capital, comprendiendo los meses de Noviembre finido y Diciembre corriente, al solo objeto de que á partir de 1.º de Enero, la marcha económica siga por trimestres naturales. En su consecuencia, nuestros corresponsales recibirán dichos recibos de pesetas 275 importe de la suscripción hasta fin del corriente año

También se expedirán al cobro y al propio objeto de unificar el pago desde 1.º de año por trimestres regulares, los recibos del corriente mes, de importe 135 pesetas á los suscriptores cuyo trimestre venció á último del finido Noviembre.

EL PRESIDENTE, Alberto Balari.

Ecos de la prensa

Vida política

Hemos afirmado más de una vez que el éxito de la Conjunción republicano-socialista depende de la unión verdad de los distintos partidos ó grupos republicanos.

¿Se unen sinceramente las diversas ramas de la familia republicana? Pues en ese caso será posible que la conjunción de las fuerzas antedichas dé pronto buena cuenta del régimen monárquico.

¿No efectúan esa unión, limitándose solamente á hablar de ella? Pues la monarquía seguirá, para mal de nuestro país, rigiendo los destinos de España.

Maura no podrá volver al Poder, porque la odiosidad que contra él siente la inmensa mayoría de los españoles hará que quien otorga aquél se decida á prescindir de tan funesto político; pero el partido conservador, ligeramente transformado, será otra vez Gobierno, siquiera transcurrirá algún tiempo antes de que eso ocurra.

Si tal sucediera, esto es, si por desacuerdo entre las fuerzas republicanas, éstas y los socialistas no pudieran cumplir el fin para que se han aliado, no derribaran la Monarquía, la responsabilidad de los directores de las mencionadas fuerzas sería enorme.

¿A qué alegaciones apelarían los...

ción republicano-socialista para justificar su proceder?

¿Qué dirían á los suyos para acreditar la conducta que habían seguido?

¿Para cuándo, desaparecida la feliz circunstancia que hoy existe de traer pronto la República, les prometerían el advenimiento de ésta?

¿Qué desaliento no produciría en los republicanos más convencidos y entusiastas el hecho de que la Conjunción se rompiera por faltar elevación de miras, amor á la causa de la República á alguno de sus prohombres?

Piensen en esto quienes deben pensar, no echen en olvido las ansias que tienen las masas republicanas por echar abajo el régimen monárquico y las esperanzas que han concebido de verlas satisfechas mediante su alianza con los socialistas, tengan también en cuenta lo que de ésta esperan los elementos progresivos de todos los países que tanto contribuyeron á la caída de Maura, y alejen de sí toda cuestión de amor propio, todo pequeño sentimiento y toda baja ambición que imposibiliten la estrecha inteligencia con sus correligionarios de otros grupos.

La lección de Portugal no la deben olvidar las figuras más salientes del republicanismo español. ¿Porqué han vencido aquellos republicanos? ¿Porqué han consolidado su poder? Todos lo saben. Por haber sacrificado las diferencias que entre ellos existían y marchar en todo y para todo de perfecto acuerdo.

Hay en España un gran ejército republicano; tiene este ejército una fe grande en su causa; correspondan á esta fuerza, mostrándose á la altura debida, todos cuantos la dirigen.

El Partido Socialista quiere cumplir lo que prometió al unirse á los republicanos: trabajar por que la Monarquía desaparezca pronto de España; lo mismo quieren otras colectividades obreras; igual deseo tienen, aunque no lo revelen vivamente, otros elementos sociales. Póngase al unisono de estos deseos todos los caudillos republicanos, demuestren que son capaces de posponerlo todo á las ideas que sustentan, y la finalidad de la Conjunción—el triunfo de la República—es un hecho antes de un año.

PABLO IGLESIAS.

(De Vida Socialista.)

Alerta ciudadanos!

Ya dijimos que la base del pacto entre Canalejas y los senadores clericales para la aprobación de la ley del «candado» era eximir del servicio obligatorio á los religiosos.

Confirmando esto, y avanzando hacia el «pastel», ha sido retirado por la Comisión del Senado el dictamen del servicio militar obligatorio para introducir en él algunas modificaciones, de acuerdo con varias de las emiendas presentadas con vistas al «pastel» antedicho.

De modo que si los ciudadanos no protestan contra el gatuperio en puerta, el proyecto de servicio obligatorio será una ficción más con que se burlen los anhelos de la democracia española.

No pasará, sin embargo, el gatuperio, porque toda España se levantará contra él iracunda.

(De España Nueva.)

LA UNIÓN ESTÁ HECHA

Ya va siendo posible contar con los dedos á los que no quieren el partido único.

Y, más que la cantidad, es la calidad de los votos la que determina un

movimiento irresistible de opinión republicana en pro de la Unión, ó, lo que es lo mismo, en pro de un partido sin adjetivos.

Ya conocen nuestros lectores lo que ha dicho Pablo Iglesias, aconsejando á los republicanos la más estrecha unión.

No podía hacer más que mostrar un buen deseo en ese sentido, porque si bien Pablo Iglesias y su partido son republicanos por lo que hace á la forma de gobierno, nos miran á los republicanos históricos como burgueses con los cuales tendrán que reñir batallas una vez conquistada la legalidad común, porque en nuestros programas no caben ni deben figurar las soluciones exclusivamente socialistas régimen aparte del republicano, que tiene su porvenir y su horizonte en lejanías de la Historia y en otras generaciones que aún, tal vez, no han llegado ni siquiera á los umbrales de la vida física.

Pero es que al mismo tiempo que Pablo Iglesias aconsejaba la unión, don Gumersindo Azcárate, en Bilbao, la proclamaba en un elocuente discurso, pidiendo «la unión verdad de todos los republicanos para realizar el ideal común, porque, divididos en tantos bandos, imposibilitan la acción revolucionaria.»

Y nótese que Iglesias, como jefe de nuestros aliados, y Azcárate, cabeza de la Conjunción republicano-socialista, son, por sí solos, toda la Conjunción, á la que sólo falta, para completar la reintegración total de nuestras fuerzas, el que los partidarios de la Unión Republicana de 1903, con una inmensa masa de elementos sueltos y de clases nuestras, se reúnan en la próxima Asamblea.

La Unión, el partido único, sin adjetivos, está hecho en los muchedumbres, que lo forman y lo imponen á los más clarividentes é ilustres primates.

(De El País.)

Unión Republicana

Junta Municipal

Se convoca á los señores que componen la Junta Municipal de Unión Republicana, á la reunión que se verificará el próximo domingo día 11 del actual á las cuatro de su tarde en el Centro Republicano, calle del Carmen, 13, para tratar de importantes asuntos.

Gerona 8 Diciembre 1910.

El Presidente, P. Estartús.

Noticias

El ex-suscriptor aludido en el artículo inserto en nuestra edición del miércoles, titulado «Comentarios á una réplica», parece, según nos aseguran, que desearía rectificásemos un concepto vertido al final de la Nota psicológica. No es á 50 céntimos al litro que vende al vino el expresado señor como se desprendía del escrito, sino á 40 en buena medida, revisada y legal. Como nosotros no teníamos ningún interés en perjudicarlo, y una cosa es el negocio y otra la susceptibilidad, hacemos gustosos esta aclaración.

Por lo demás, conste que el articulista pecó por ignorancia y no por malicia, pues desconoce los precios que rigen en aquel establecimiento, ya que no es parroquiano del repetido comerciante, como ya lo habrán supuesto nuestros lectores.

De Diario de Gerona de ayer :

«Anoche con motivo de la festividad de hoy fueron muchos los edificios particulares que aparecieron iluminados; pero el fuerte viento que había soplado durante el día, sin haber calmado á aquella hora, deslució mucho las iluminaciones, pues apagó gran número de luces.»

Algunas, sí, las apagó el viento, otras... no las encendieron sus propietarios fiados de antemano en ese viento providencial que les permite quedar bien con la Virgen sin gastar estearina, ni gas, ni aceite. Buenos cueros son esos fieles que cada año colocan faroles en los balcones sin malditas las ganas de encenderlos.

El profesor de pedagogía de este instituto general y técnico, don Ramón Almudi Pamplona, ha sido destinado con el mismo cargo á Teruel.

Dice Las Noticias:

«A un vecino de Gerona llamado Eliseo Espalts le ha sido timada en la calle de Santo Domingo de Santa Catalina, número 1, piso 2.º 2.ª la cantidad de 300 pesetas.

El hecho se realizó por el procedimiento del gato.

Un inspector y dos agentes de policía verificaron durante la madrugada un registro en busca de la autora del delito, no dando resultados positivos la diligencia.»

¿Sería por casualidad socio del Centro Moral este señor?

El debate parlamentario sobre el asunto Ferrer lo iniciará á últimos de la semana próxima el señor Lerroux. Este tratará el aspecto político y don Melquíades Alvarez el legal.

Leemos:

«Antes de cerrarse las Cortes, el leader tradicionalista señor Vázquez Mella desarrollará su anunciada interpelación para dirimir el pleito que tiene pendiente con el señor Canalejas.»

Loado sea el Dios de las batallas parlamentarias! No decían que habla enmudecido el Sr. Mella? Ya nos parecía imposible á nosotros tal percañe; los oradores como Mella ó mueren ó no enmudecen y de morir mueren hablando!

Tienen el alma hecha de palabras.

Seguimos leyendo:

«La espada de honor y el álbum que los tradicionalistas regalarán á don Jaime de Borbón, quedarán terminados á fines de la semana próxima.

Una y otro serán expuestos en el salón de actos del Circulo Tradicionalista, de la Riera de San Juan, y probablemente el día 8 de Enero próximo una comisión, presidida por el duque de Solferino y de la que formarán parte el presidente del Circulo Tradicionalista con Pedro Vives y otros significados carlistas, saldrá para Froshdorf á fin de efectuar la entrega con toda solemnidad.»

Habrà lágrimas, discursos y comisiones en Froshdorf. Ya nos lo dirá El Norte, y volveremos á saber cosas peregrinas del buen rey desterrado. Todo eso es preferible á la ciclópea discusión sobre el filósofo Balmes que desde luengos años viene manteniéndose viva, fresca y regocijante entre el colega y el Diario de Gerona, sin que aún podamos saber si era Carlista ó no el eximio hijo de Vich.

Por la superioridad han sido jubilados los maestros don Buenaventura Corominas Privat, de Albons (Gerona), y don Mariano Riera Corominas, de San Sadurnino de Osormort (Barcelona).

Hacia falta un aperitivo verdadero al alcance de todas las fortunas y pa-

ra que se pudiera tomar, en todas ocasiones, y este nos lo ha facilitado en bien de la humanidad el sabio doctor Kelmann de la facultad de medicina de París con el nombre de «Brikett» Es de puro moscatel español compuesto de hierbas estomacales, tónicas, reconstituyentes, sin alcohol ni ajeno, de un sabor exquisito y que abre en realidad el apetito.

Lo recomendamos á nuestros amigos seguros de hallar en él, un verdadero aperitivo, no es como los adulterados vermúths, los cuales hemos llegado al extremo de no saber ya de que se componen y que en vez de abrir el apetito lo quitan.

Las personas que adopten por aperitivo el «Brikett» verán sus beneficiosas consecuencias. Se sirve en los cafés, casinos y botillerías bien montadas y tiene la representación en España nuestro amigo don Ricardo Dalmau, de esta vecindad.

En el personal de correos de esta provincia ha habido recientemente el siguiente movimiento:

El oficial tercero del cuerpo, don Miguel de Carrasco Maldonado, que sirve en la dirección general del ramo, ha sido destinado á esta provincia.

Los de 5.ª, don Juan José Martínez Torre y don Pedro Yela Rivera, que prestan sus servicios en la «estafeta de cambio de Port-Bou» y en esta principal, respectivamente, han sido trasladados á la administración central (Madrid) nombrándose para substituir al primero, al de igual categoría don Manuel Suarez Rebaque, que sirve en dicha administración central.

Se ha nombrado, con carácter provisional, y con el sueldo anual de 100 pesetas carteros de Escadars (Urtg) y de Campdevánol, respectivamente, á don Lorenzo Escobairó y don Jaime Tubau Ricart.

Remitido

Sr. Director de CIUDADANIA.

Presente

Muy señor mio: Espero de su amabilidad se servirá insertar en el periódico de su dirección, el remitido que tengo el gusto de acompañarle, favor que espero de V. esté S. S. S. J. Cortada Dedu.

Gerona, 7 Diciembre 1910.

En el número 18 de Catalánitat, correspondiente al día 4 del corriente, en un artículo que se titula, «Notes Socials», haciendo la reseña de las elecciones para formar la Junta de Reformas Sociales, se menciona á la sociedad artística «Orfeo Gironi».

No sé si es intención de mortificar la susceptibilidad de dicha sociedad, ó ignorancia del articulista, pues en él, se viene á decir que el Orfeo iba de comun acuerdo con el Circulo Católico de Obreros, siendo esto completamente falso.

No sé que razones habrá tenido este S. Anónimo para hacer estas afirmaciones.

El «Orfeo Gironi», formula su más enérgica protesta referente al párrafo de dicho artículo que dice: «Aquesta darrera obtingué mes vots, (refiriéndose á una candidatura) per ajuntarli els provinents del «Orfeo Gironi», entitat adherida al «Circul Católic d' Obrés, composta aquesta en gran part per patrons i els seus fills, empleats, etc. etc.»

Si, señor J. C., jamás el Orfeo ha tomado parte en ningún acto del Circulo, y si V. en su artículo quiere decir, que en las firmas que presentaban había alguno que es del Orfeo, no es suficiente motivo para hacer cargos, pues puede muy bien ser, que

Fotografía de J. LLINAS

Calle Gran-Vía, bajos.--GERONA

ARTE MODERNO

Si gusta del arte fotográfico, seriedad, prontitud y esmero en los trabajos, honre con su visita la Fotografía de J. Llinás, en la seguridad de quedar complacido.—Especialidad en Ampliaciones, Reproducciones y Retratos de todas clases.—Por cada media docena de retratos se regalará una ampliación.

Lampistería y Ferretería
Almacén de Camas y Somiers

ALBERTO BALARI

Rambla de Alvarez, 1 y Plaza Constitución, 10

GERONA

Kiosco de Publicaciones

VDA. DE CIRIACO MARULL

Rambla de Alvarez.- GERONA

Venta de periódicos y diarios

CIUDADANIA: Se vende en dicho kiosco

Número suelto, 5 céntimos.

SE RECOGEN SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS

Gran taller de Fotograbado

COLL SALIETI

ARCHS, 7.- BARCELONA

Sombrerería

Gran surtido de GORRAS de todas clases

ESPECIALIDAD A LA MEDIDA

TERESA COROMINAS DE FITA

10.— Ciudadanos, — 10.— GERONA

Especialidad en trajes de niños, Cuellos y Corbatas

GRAN TALLER DE SOMIERS

DE TODAS CLASES,

REPARACIONES Y CAMBIOS DE TELAS

Construcción de toda clase de carretillas para materiales de Albañilería

Surroca hermanos

Plaza del Carmen, 7.—GERONA

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
de avisos y noticias
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Gerona, una peseta, al mes.—Provincia y resto de España
cuatro pesetas trimestre
ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Disponible

PEDRO ESTARTÚS ERAS

abogado de los Colegios de Barcelona.—GERONA

CALLE DEL NORTE, 1; BAJOS.—GERONA

Consultas y demás trabajos de abogacía a precios reducidos,
para los asegurados a LA PRRVISORA

NUEVO TALLER

PROCEDIMIENTO MODERNO

en el lavado y teñido de mantillas, velos
y mantos de luto

VERDADERA ESPECIALIDAD

en visillos, cortinas, cortinajes,
estores de seda, lana y algodón en blanco
y colores, nubes y otros varios objetos

ACTIVIDAD Y ECONOMÍA

Calle del Norte, núm. 1-8.

CHOCOLATE RECONSTITUYENTE

"Excelsior"

a base de Glicerofosfato de cal y Nuez de Kola

Es el más práctico y el mejor de todos los reconstituyentes y de todos los chocolates.—Indispensable a las personas dedicadas a trabajos mentales, a los convalecientes y a los neurasténicos.

Util a los niños y a todo el mundo

Una peseta los 200 gramos

Pídase en Farmacias, Droguerías y Ultramarinos
Preparado por J. DEULONDER, Farmacéutico

Depósitos: Gerona Ortopedia, Perfumería y Centro de Espectáculos Físicos—
Plaza Constitución 12; La Bisbal, Francisco Roura.—Olot, Isidro Calbetón
—Palamos, Sr. Tolosa.

ESQUELAS MORTUORIAS

Y DE FUNERALES

Se reciben en la imprenta de este diario

CALLE HERRERÍAS VIEJAS, 11; HASTA LAS 9 DE LA NOCHE

LA PREVISORA

Dirección: Montesión, 19, 1.—Barcelona

Seguros sobre enfermedades, imposibilitación, parto de mellizos y defunción

Constituida con arreglo a las Leyes Vigentes.—Queda hecho el depósito legal.

Es el Seguro mas popular por sus tarifas.—Las enfermedades se pagan por todo el tiempo de su duración, excepto las crónicas y de cirugía menor.

También se abonon las recaídas.—Director-Abogado: D. Pedro Estartús Eras.

Representante en Gerona:

Don Rafael Estartús Tubert

(Este anuncio ha sido aprobado por la Inspección general de Seguros.)

Tarifas

Prima mensual	ENFERMEDADES DE				IMPOSIBILITACIÓN	PARTO DE MELLIZOS	DEFUNCIÓN
	DIARIAS	CIRUJIA MAYOR	CIRUJIA MENOR	DIARIAS			
Prtas. Cts.	Prtas. Cts.	Pesetas	Pesetas	Prtas. Cts.	Cantidad mensual	Cantidad mensual	Cantidad mensual
60	1 50	1	1	75	10	12 50	15
1 20	3	2	2	50	20	25	30
1 75	4 50	3	2	25	30	37 50	45

Para contratar un seguro debe haberse cumplido 14 años, no exceder 45 y disfrutar de buena salud.